
HB9GL                  USKA–Sektion Glarnerland 
 
 
 
 
Protokoll der 30. Hauptversammlung vom 25. Januar 2013 
 
 
Ort: Restaurant Freihof, Näfels 
Zeit: 19.30 Uhr: Abendessen 
 20.30 Uhr:  Beginn der Hauptversammlung 
 
Anwesend: 30 Personen gemäss Präsenzliste  
 (26 Mitglieder + 4 Gäste) 
 
Entschuldigt: DL5DAA, HB9MSO, HB9IQB, HB9BXG, 

HB9CWU, HB9HAN, HB9MNP, HB9SDB, HB9MNP 
 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung 
Um 21.00 Uhr eröffnet der Präsident HB9BXQ/Renato die 30. ordentliche Haupt-
versammlung und begrüsst herzlich alle OM und XYL so wie den Gast HB9DRX/Nick. 
Renato präsentiert zur Veranschaulichung, dass der Verein tatsächlich vor 30 Jahren 
gegründet worden ist, die diesbezügliche Reportage aus den „Glarner Nachrichten vom 
25. März 1983“. Alle QRZ liegen an der HV zur Ansicht auf; die ersten Hefte, welche 
noch nicht in elektronischer Form existieren, wird Renato noch einscannen. Zur 
Geschichte des Vereins erwähnt er alle bisherigen Präsidenten: Melchior Laager, 
HB9CEZ (1983-1990); José Fischli, HB9RXA/HB9IRJ (1990-1997); Peter Monsch, 
HB9CWU (1997-2000); José Fischli, HB9IRJ (zweite Amtszeit 2000 -2005); Renato 
Schlittler, HB9BXQ seit 2006. Unser Vizepräsident HB9IRJ/José hat zum 30. Jubiläum 
runde Aufkleber (z. B. für QSL- Karten) entworfen, drucken lassen und gesponsort. Dies 
wird ihm mit Applaus verdankt. Weitere Kleber können bei ihm oder an den nächsten 
Höcks bezogen werden. 

2. Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler wird HB9CEI/Hans gewählt. 
 
3. Protokoll 
Das Protokoll der 29. HV ist im aktuellen QRZ abgedruckt. Eine Verlesung wird nicht 
verlangt. Das Protokoll wird einstimmig angenommen und der früheren Protokollführerin 
HB9DLN/Maya verdankt. 
 



4. Mutationen 
Austritt: DL7NS/Klaus Gramowski, Berlin. 
Eintritte: HB9EWB/Salvatore Bencivenga, Zürich; HB3YHH/Stefano Kocher, Wädenswil 
und HB9HAN/Roland Peter, Sargans. Roland (entschuldigt) ist im Verein bekannt, er 
war bereits früher Mitglied, Salvatore und Stefano stellen sich kurz vor, sie sind über das 
Glarner Relais auf unseren Verein aufmerksam geworden und sind dort auch seit einiger 
Zeit am Montag-Sked aktiv dabei. Die Neumitglieder werden willkommen geheissen und 
in globo per Akklamation aufgenommen. 
 
5. Jahresbericht 
Der Präsident verliest seinen Jahresbericht, dieser ist im aktuellen QRZ abgedruckt.  
Dort ist auch der Jahresbericht des abtretenden Technischen Leiters HB9SDB/Rolf 
(entschuldigt) zu finden, Renato verdankt Arbeit und Bericht. Unsere Webseite wird 
weiterhin auf dem Server von Rolf verbleiben können, ebenso Echolink und E-Mail 
Umleitung. 
 
6. Jahresrechnung 2012, Budget 2013 und Revisorenbericht 
HB9BTI/Peter stellt die Jahresrechnung 2012 vor (im QRZ abgedruckt) und erläutert das 
Budget für 2013. Letzteres ist für Jubiläumsaktivitäten vor allem für den geplanten 
Vereins-Ausflug zur Besichtigung des Botschaftsfunks am 1. Juni 2013  um ca. Fr 
2000.- höher als im Vorjahr.  
HB9CCM/Peter verliest den Bericht und Anträge der Revisoren an die HV, die 
Rechnung 2012 zu genehmigen und Kassier und Vorstand zu entlasten. 
Die Genehmigung der Jahresrechnung 2012 durch die HV erfolgt einstimmig. Auch das 
Jahresbudget 2013 wird einstimmig genehmigt. 
Für das Naturfreundehaus sind Sponsoren gesucht, sie sind zum Erhalt unseres 
hervorragenden Antennenstandorts (und der Gastfreundschaft der Betreiber) 
hochwillkommen.  
 
7. Jahresbeitrag 2013 
Dieser verbleibt weiterhin bei Fr 50.-. 
 
8. Wahl des Vorstands 
HB9EKJ/Eugen („Geni“) hat sich als neuer Technischer Leiter (TL) zur Verfügung 
gestellt. Als Elektriker ist er Fachmann für „Elektrisches“. Er wird von den 
Vereinsmitgliedern mit Akklamation als TL angenommen. 
Der QRZ-Redaktor HB9SEW/Peter tritt zurück. Er hat 19 QRZ-Heftli gemacht, seine 
Arbeit wird von der Versammlung mit Applaus verdankt. Wer Nachfolger werden will 
kann sich beim Vorstand melden! 
Der übrige Vorstand bleibt unverändert. HB9BTI/Peter benützt die Gelegenheit, dem 
amtierenden Präsidenten Renato für sein grosses Engagement für unseren Verein zu 
danken, was von den Anwesenden mit Applaus bekräftigt wird. 
 
9. Wahl der Revisoren 
HB9CCM/Peter und HB9TUU/Phil sind weiter gewählt und Phil, der letztes Jahr in 
Abwesenheit gewählt wurde, wird vom Präsidenten noch für seine Bereitschaft verdankt. 
 



10. USKA-Delegiertenversammlung 2013 
Diese findet am 18.2.13 statt, es können zwei Vertreter pro Sektion teilnehmen. Spontan 
meldet sich an der HV kein Interessent, der mit dem Präsidenten mitgehen will. 
Als neue Vorstandsmitglieder der USKA sind HB9AJP (Christoph Zehntner) als PR-
Manager und HB9DRS (Hans Peter Strub) als Traffic-Manager zur Wahl vorgeschlagen. 
Das Vorstandshonorar ist transparent. Bei einem Jahresaufwand von Fr 278 000.- und 
einem Jahresertrag von Fr 279 000.- resultiert ein Jahresgewinn von Fr 1000.-.  
 
11. Statuten 
Keine Änderungsanträge 
 
12. Rekurse und Anträge 
Keine 
 
13. Jahresprogramm 2013 
 

• Für den H26 Contest am 27. April 2013 hat Renato im Naturfreundehaus einige 
Betten vorreserviert. Wer sich definitiv anmelden und dort übernachten will, soll 
dies bis Ende März Renato bekanntgeben. 

• Die Umfrage für den Vereinsausflug zum Botschaftsfunk am 1. Juni 2013 zeigt, 
dass wir einen Bus mit 30 Plätzen benötigen. 

• Ca. 9 OM planen die Funk-Messe vom 28.- 30. Juni 2013 in Friedrichshafen zu 
besuchen. Dort kann eine USKA-Sektion als Gast sich mit einem Tisch vorstellen. 
Es melden sich spontan genug Vereinsmitglieder von HB9GL um zu unserem 
Jubiläum den Stand betreuen zu können. Da aber die Sektion Ticino ebenfalls ein 
Jubiläum feiert und eventuell Interesse an einem Stand hätte, wird beschlossen, 
dass dieser Sektion der Vorrang gegeben wird. Der Präsident wird dies der USKA 
so kommunizieren. 

• Zur Aktivierung der SOTA-Gipfel im Glarnerland werden sich die Berggänger 
unter den OMs in HB9GL untereinander von sich aus absprechen und bei einer 
Tour dies im Verein bekannt machen, um auch genügend Empfänger (mind. vier) 
für die erforderlichen SOTA-Punkte zu haben. Die Berggipfel finden sich im 
Internet (auch auf unserer Homepage) und sind auch als APP aufs Handy ladbar.  

• Der Präsident wir zu den Pfadfindern Kontaktaufnehmen für eine gemeinsame 
Aktivität im Herbst (JOTA- Jamboree On The Air). 

• Alle OM im Verein können sich punkto Funkaktivität an HB9WQ ein Vorbild 
nehmen! 



Technische Pläne für 2013: 
 Die Drahtantenne (für den Perseus) sollte störungsfreier aufgehängt werden, 
zudem wird eine Magnetloop platziert. 

 Die Modulation des Echolinks soll verbessert werden. 
 APRS Glarus-Süd wird in Betrieb gehen. 
 Ein D-Star 2m Hotspot (Kosten ca. Fr 300.-) ist geplant (auf der Fronalp?). 
 Ein IP Voice-Link direkt von Zürich (HB9GL-L) zur Fronalp (HB9GL-R) wird 
angestrebt. 

 
14. Verschiedenes und allgemeine Diskussion 

 Der Präsident HB9BXQ/Renato nimmt gerne Beiträge, Berichte, Links für unsere 
Webseite per Mail entgegen. 

 Wer einen Echo-Link Proxi benötigt, kann sich weiterhin bei HB9SDB/Rolf oder 
aber beim TL HB9EKJ/Geni melden. 

 Am 16. Februar 2013 von 14.00-18.00 Uhr findet in Sursee ein D-Star Treffen statt. 
 
Der Präsident verdankt nochmals den Einsatz aller, insbesondere auch die Arbeit des 
„technischen Leiters“ HB9MNP/Ernst im Hintergrund und dankt für die rege Teilnahme 
an der HV. Er schliesst die Versammlung um 22.15 Uhr. 
 

* * * 

 
Vor der HV werden Dias mit Bildern aus dem Vereinsleben gezeigt. Nach der HV zeigen 
HB9BTI/Peter und HB9BXQ/Renato zwei Super-8 Filme aus den Anfängen des Vereins 
HB9GL. Dies stösst auf grosses Interesse, und der Wunsch nach Digitalisierung dieser 
Aufnahmen wird allenthalben geäussert. 
 
 
Uetliburg, 3. Februar 2013 
 
Protokoll durch HB9TMD/ Thomas 
Sekretär 


